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主席(張議長鎮榮)：                記錄：張彤昍 

    現在起一個小時，是彭余美玲議員質詢的時間， 

  請彭余議員開始質詢。 

彭余議員美玲： 

    謝謝議長、副議長、縣長、縣府各一級主管、各 

  位連絡員、各位媒體記者先生小姐大家好，現在開 

  始是我的質詢時間。首先我要請問縣長，我是 5屆 

  議員了，從林光華縣長到鄭永金縣長再到邱鏡淳縣 

  長，一直到現在的楊文科縣長，您也上任了 1年多 

  ，我想在這 1年多的時間裡，您對地方的付出我們 

  都看得到，如果您繼續選舉，我相信您一定會連任 

  的，因為您說出來的事情都有做到，不管是建設或 

  福利都做得很好。第 1個問題是想請問新竹縣議會 

  和新竹縣政府現在還有沒有府會連絡人？這個府會 

  連絡人是縣政府和縣議會議員們溝通最重要的管道 

  ，可是上任 1年多，不知道現在還有沒有在做府會 

  連絡的工作？請縣長回答。 

楊縣長文科： 

    謝謝彭余美玲議員給我們的鼓勵，妳剛才提到一 
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  個非常重要的問題，就是府會之間有沒有連絡員？ 

  事實上我們整個主管單位是民政處，他要負責跟議 

  會之間的溝通和蒐集資訊，另外我們也跟議會議長 

  、黨團書記長這邊協調過，基本上我們是由彭機要 

  擔任府會連絡員，這工作是有在做的。 

彭余議員美玲： 

    好，可是到現在這個會期為止，前面的會期就不 

  講了，就針對這次會期本席今天質詢，到目前為止 

  ，我只接到 3個人的電話，1個是教育處的連絡員 

  有跟我連絡，問我這次的總質詢有什麼議題要講嗎 

  ？第 2個就是行政處，第 3個就是警察局，就只有 

  這 3個單位有來問我地方有沒有需要什麼？可是連 

  絡員在哪裡我沒有看到，這 1年多來很多議員都在 

  談這個問題。在我前面幾屆的任期裡，他們都做得 

  很好，為什麼我們會有這種感受？因為這是對議員 

  的一種尊重，我沒有要了解新竹縣整體的動向如何 

  ，但我身為竹東區的議員，有什麼關於竹東的提案 

  ，最起碼我們竹東的議員要先了解，可是往往都沒 

  有看到這些人來跟我們溝通，以前都有，我們開會 
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  前各科室主管都會到我們會議室或席位上跟我們溝 

  通，或是跟我們聊聊天打打屁，可是現在都看不到 

  耶！處長們直接就進到議事堂了，我是 5屆的議員 

  了，我希望彼此能尊重和互動，好不好？ 

楊縣長文科： 

    好，我們會來改進。 

彭余議員美玲： 

    我第一個問題就問這個也許覺得很奇怪，我們議 

  員沒有很大，但在開會期間，我想對議員的尊重是 

  要有的。接下來還是要請問縣長，雖然是有關竹北 

  交通的問題，但鄉親請我提出來，就是林思銘立委 

  在中央有提起的大竹東輕軌問題，這個問題我想縣 

  長應該很清楚，5月 13日立法委員林思銘質詢交通 

  部的時候，他說大竹東輕軌為什麼沒有包含新竹縣 

  ？交通部次長黃玉霖答復要新竹縣政府自行提供相 

  關交通規劃資料才能一併納入，5月 15日縣長好像 

  也有炮轟一下，鄉親們有知道這個資訊，但是看不 

  懂縣長是不是有用心在強調，所以等一下請縣長回 

  答。第二個問題是大新竹輕軌真的能解決竹北交通 
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  的問題嗎？龐大的建設經費會不會因為高估運量而 

  成為虧損的錢坑？第三個問題是大新竹運輸評估之 

  後有什麼想法和建議？以上這三個問題請縣長回答 

  ，謝謝。 

楊縣長文科： 

    謝謝美玲議員，妳提的問題相當大，事實上當天 

  我看到林思銘立委質詢交通部的時候，黃次長的回 

  答也讓我嚇一跳，很顯然的交通部黃次長對這個問 

  題的了解是不夠的，他是說我們新竹縣的資料沒有 

  列進去，事實上整個案子是由新竹市政府跟我們新 

  竹縣政府一起擬這個大新竹地區的路網計畫，主辦 

  單位是新竹市政府，規劃經費大概是 3千萬，我上 

  任之後也曾經到過新竹市政府，當時也有直播，在 

  談這個問題的時候，我們都共同努力來做規劃和可 

  行性的評估，當時我們也是全力支持來做這個可行 

  性評估，了解新竹地區怎麼樣來規劃輕軌系統是不 

  會虧本的，是符合我們需要的，也就是說是具有經 

  濟效益的。 

彭余議員美玲： 
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    所以就是開會的時候你有提出這個意見嘛！ 

楊縣長文科： 

    有，前後開了 6次的會議，在去年 8月份的時候 

  ，我們有研究了一個初步的內容，請規劃單位跟我 

  們來做說明，但規劃單位一直沒有做這件事情，沒 

  有讓我們知道規劃的結果，一直到今年的 4月 22 

  日交通部開會的時候，看了內容我才知道他們不管 

  新竹縣這一段，他們要先通過，實情就是如此，我 

  也不知道為什麼中央做事這麼草率，很顯然他就忽 

  視大新竹地區的竹北市和竹東鎮，他是漠不關心， 

  從這裡可以看出來。 

    第二個問題到底這是不是一個錢坑，這個問題真 

  的也是值得我們討論的，雖然他的規劃報告最後的 

  結果並沒有把大新竹地區路網規劃到底花了多少錢 

  、有沒有經濟效益，這部分我們沒有看到結果，但 

  是從目前我們已經知道的台北的捷運、高雄的捷運 

  ，我想大家都了解，要賺錢不太容易，以高雄捷運 

  系統來說，他們也是沒有辦法來彌補和平衡，所以 

  我想這是不是一個錢坑，只有可行性評估出來之後 
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  才會比較清楚。 

    第三個問題對大新竹地區路網有沒有具體的建議 

  ，雖然我們有得到中央給的路網規劃這筆經費，我 

  們也正在做規劃，在施政計畫裡我們也特別提出了 

  十大交通建設計畫，我們對南北向和東西向的交通 

  特別是要解決原縣市之間的交通問題，我認為頭前 

  溪兩岸的橋梁建設是有必要的。同時竹科園區也必 

  須要改變一些上下班交通運輸的工具，甚至於上下 

  班時間錯開，或是多闢道路及大停車場等等，新竹 

  縣市事實上是不可分的，所以路網規劃評估我們會 

  來做。我們的建議是在短期之內如果中央把楊頭公 

  路楊梅到頭份的高架趕快定案，再加上台一線替代 

  道路從新豐明新科大過鳳山溪、再過頭前溪到武陵 

  路分三階段來做，第一階段先做過頭前溪到武陵路 

  的，這座橋梁正在進行之中。其他像經國大橋我們 

  也做了一個改善計畫，更重要的我們也建議楊頭高 

  架怎麼樣能跟 68快速道路來連接，因為全台灣只有 

  我們跟苗栗兩條東西向道路是沒有跟高速公路來連 

  接的，如果有連接，對新竹市來講太方便了，上了 



7 
 

  高架道路從武陵路或新竹市上直接就可以連上高速 

  公路了，從竹東出來也是一樣的方便，竹北也是非 

  常方便，這是根本的解決之道。新竹市也提出一條 

  橋梁的建設，我記得這應該是 4.5年前的時候，也 

  就是從千甲里到竹北中國醫藥大學的前端，這部分 

  我們已經定好了，如果新竹市能加快速度把區段徵 

  收完成，都市計畫給它定案，土地也徵收了，這條 

  道路的經費我記得柯建銘總召當時也跟我們新竹縣 

  政府一起爭取，市長也出面爭取這條計畫道路，如 

  果這條橋梁能建設好的話，我想能快速解決交通問 

  題。解決交通問題的方法非常的多，輕軌捷運一定 

  要做一個整體評估的結果，我們再依據這個結果來 

  辦理，所以我希望原縣市大家同心來解決交通的問 

  題，這才是真正解決的良方，以上說明，謝謝。 

彭余議員美玲： 

    謝謝縣長，聽了你的一席話，我相信對新竹縣未 

  來的交通網絡你能做得很好，而且你也表明了我們 

  新竹縣並不是沒有向中央提出計畫請他們重視，我 

  想你這一席話鄉親也聽到了，未來我們就一起努力 
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  ，謝謝縣長。再請問縣長，竹東科學園區三期的進 

  度如何？是否可以很快來進行？現在的問題卡在哪 

  裡？因為科學園區三期已經阻礙竹東發展很久了。 

  再來就是溪南的國民運動中心到底有沒有在進行啊 

  ？很多鄉親都在質疑，我不希望我們的鄉親認為縣 

  長、縣府團隊有溪南溪北之分，溪北能建設得這麼 

  好，而溪南為什麼沒有？我希望縣長能說明，這也 

  是你的政見之一。再來是溪南的完全中學，這個問 

  題在縣長下鄉的時候，大家都提出很多意見給你， 

  希望你能仔細來評估，是不是會浪費資源？因為竹 

  東是一個長條型的地理環境，鎮內已經有竹東高中 

  、東泰高中這些很好的學校了，如果再建置一個完 

  全中學的話，現在學生已經很少了，會不會影響到 

  其他學校？這個都要仔細來評估。我不是不贊成做 

  完全中學，只是我希望能設置在外五里，為什麼？ 

  鎮內已經有兩所了，外五里是一個新興都會區，外 

  來人口愈來愈多，如果完全中學設置在外五里，兩 

  邊能平衡，我相信未來對竹東的教育會是更好的， 

  以上這幾個問題請縣長回答。 
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楊縣長文科： 

    非常感謝妳對竹東鎮的發展這麼關心，首先回答 

  園區三期的擴建，我想這妳也知道是從 1990年開始 

  在辦的，因故放棄之後，也經過多次折衷，前幾任 

  縣長也都在努力，到目前為止我們在 5月 15日這天 

  把書圖全部抱到內政部營建署，他們準備擇期來開 

  會，這個案子目前可以說非常順利，因為對一些反 

  對的地主我們也做了充分的溝通，耕地要保留的也 

  保留了，同時我們也跟三個部會達成共識，也給了 

  我們正式的回文，包含客委會、農委會和文化部， 

  我們把這些也一併的送到內政部營建署，我想等議 

  會定期會結束之後，我們會去跟內政部營建署溝通 

  ，趕快排專案小組，然後再排大會，只要這個一通 

  過之後，後面就是土地徵收跟開發的事情，這些工 

  作到目前為止都相當順利。為了竹科的發展，竹科 

  跟科技部及國發會也都跟我們討論過了，要把竹科 

  三期的土地全數購買，當做園區廠商擴建之用，竹 

  科目前在擴建台積電一期二期，但是其他廠商也需 

  要用地，而且是非常急切的需要用地，所以我們也 
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  很急，希望來解決園區廠商的問題，所以在多重因 

  素影響之下，產發處和地政處也都全力配合，目前 

  的進度算是相當順利。 

    第二個是有關溪南運動中心的問題，我在競選的 

  時候，確實有承諾要加速建設，也是十幾年來竹東 

  鎮都提出這個要求的，尤其陳高榮老師特別提到， 

  很多任的縣長也都講了，當然它是因為有它的因素 

  ，比如人口要達到一定的規模，中央才會補助，我 

  也覺得說竹東鎮整個溪南地區沒有國民運動中心， 

  大家要運動沒有地方去，尤其現在這個時代，不僅 

  是年輕人，連銀髮族都需要運動，所以教育處已經 

  著手在規劃這個運動中心，地點也初步的定了，配 

  合鎮立游泳池，可以節省游泳池的經費。還有我們 

  在規劃的時候有特別考慮到不管是羽毛球也好，這 

  是最熱門的，當然我們也考慮到銀髮族運動的需要 

  ，所以這個計畫已經在規劃之中，規劃完成之後就 

  會委託建築師設計，然後就發包施工。我想在未來 

  的一兩年內，應該會有一個成果出來。 

    至於第三個問題是有關完全中學的問題，這也是 
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  溪南地區一再提的，縣政府對設立完全中學這個意 

  見我們也慎重在考慮，現在有兩種不同的聲音，我 

  想這個妳剛才也特別說明了，如果要馬上做的話， 

  在竹東國中就有校舍，可以馬上設立完全中學高中 

  部，但也因為有不同的聲音，我們在基層座談的時 

  候也聽取不同的意見，大家初步的想法還是偏重在 

  外五里的地區，這個地區的話要等竹科三期土地取 

  得之後，再把它擴大校園的土地，這樣會比較周全 

  ，我想妳的意見我們會來參考，以上謝謝。 

彭余議員美玲： 

    謝謝，今天聽了你的回答，我相信竹東鄉親能認 

  同，而且也知道得很詳細，因為現在有直播，所以 

  大家都很清楚縣長有在做這幾件事情，沒有辜負竹 

  東投這麼多票給你的鄉親。現在我要站起來一鞠躬 

  拜託我們縣長一件事，竹東需要什麼你知道嗎？縣 

  長一定回答不出來，河濱公園一直以來我每個會期 

  都會談到的，現在河濱公園網路上、臉書上都在談 

  小黑蚊的問題，水源區不可以噴灑農藥，為了保護 

  河濱公園的生態，不可以在某些地方砍樹木，現在 
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  這個是竹東最大的問題了，13鄉鎮都有特色，我不 

  希望以後竹東的特色是小黑蚊，尤其現在不只是河 

  濱公園，它已經到了動漫園區，並且往市區擴散， 

  被這個小黑蚊咬到真的很癢，而且會腫起來，它的 

  毒素不是擦藥就能解決的，還需要去打針，我自己 

  也是深受其害兩三次，衛生局長應該很清楚，我有 

  把我受傷的地方給他看，沒有去打針和吃藥是不行 

  的。縣長，這個小黑蚊能不能想辦法把它撲滅？請 

  縣長回答好嗎？ 

楊縣長文科： 

    妳提的這個問題是竹東最難處理和最重要的，河 

  濱公園範圍非常的大，它也受到行水區的限制，所 

  以有很多建築都不能做，它經歷了幾任的縣長，也 

  都在努力的美化綠地，也建了廁所，但是破壞力也 

  非常的強。我上任之後也跟羅前鎮長和現任的鎮長 

  去會勘過，為了解決這個問題一定要花很多的經費 

  ，我會責成我們的主管單位，事實上管理單位是竹 

  東鎮公所，但是我想縣政府也一起來就竹東的河濱 

  公園再重新檢視一遍，看有哪些缺失，再針對這些 
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  缺失看怎麼樣來補強，我們會跟竹東鎮公所和議員 

  一起來討論，就我們力量所及的來做一些補強的措 

  施，等經費多的時候，再大幅度的做改善，總而言 

  之我們先做一個通盤的檢討。 

彭余議員美玲： 

    可是現在小黑蚊是迫在眉睫的事，它比登革熱更 

  嚴重啊！ 

楊縣長文科： 

    小黑蚊的部分，我會請衛生局和環保局來研究一 

  下，看是要消毒還是噴灑藥劑讓它不會跑出來。其 

  他妳關心的問題我們都在做了，比方藝術園區東側 

  的部分，我也請文化局特別加強，有什麼活動儘量 

  往那邊去，現在是要先把工程完成，這個包商也還 

  在告我們，本來我想要跟他和解，但發現不能和解 

  ，當然這裡面有很多因素，我想這個部分我們會盡 

  力來解決。西側的部分我想妳也知道原住民特產的 

  產銷中心，原民處也都答應承諾了客家元素一定要 

  放大，這個妳可以放心，也就是客家元素跟原住民 

  產銷中心整個大家融合在一起，這樣也能帶動竹東 
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  的繁榮，以上。 

彭余議員美玲： 

    我希望縣長能把小黑蚊的事情解決，因為這是竹 

  東的大事情，未來竹東鎮的發展，我等一下也會問 

  各處處長，在這裡我先謝謝縣長的回答。現在我想 

  請問環保局有關焚化爐的進度，其他鄉鎮也都希望 

  焚化爐能儘快來完成，以解決我們垃圾的問題。我 

  知道還有很多意見，我希望你們能以鄉親和民意代 

  表的意見來做溝通，這是第一個問題。第二個問題 

  是我昨天晚上很傷心，我接了一通電話你知道是什 

  麼嗎？環保局長你絕對不知道，竹東河濱公園現在 

  有什麼工程在進行你知道嗎？ 

環保局羅代理局長仕臣： 

    謝謝美玲議員，竹東河濱生態公園有比較…… 

彭余議員美玲： 

    我知道你回答不出來啦！因為你沒有實際去了解 

  ，我昨天接到的電話是民眾要我救救竹東生態公園 

  的櫻花啊！他們傳了幾張照片給我，那些櫻花得罪 

  了環保局嗎？這些櫻花有對環保局造成傷害嗎？並 
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  沒有耶！可是你們竟然把它的根給刨掉，就為了你 

  們要建自行車步道，自行車步道是縣長很好的德政 

  ，爭取很多的經費下來，可是有看到你們環保局用 

  心對待這個地方，把這個地方做好嗎？沒有。難道 

  你們在規劃時不知道這些櫻花會擋到你們的路嗎？ 

  要栽種一棵櫻花有多辛苦你知道嗎？碰到就把它砍 

  掉，請問你對這些櫻花情何以堪啊！這些鄉親看到 

  有多疼惜啊！局長你知道這件事情嗎？ 

環保局羅代理局長仕臣： 

    這件事情我沒有很清楚。 

彭余議員美玲： 

    沒有很清楚？可是你們有去會勘過你知道嗎？你 

  底下的課長級有去會勘過，難道沒有往上報讓處長 

  了解嗎？我昨天接到這通電話的時候，真的講我很 

  心疼耶！河濱公園櫻花盛開時是多漂亮，你們竟然 

  不去保護，不去做好自行車步道該做的工作，而把 

  櫻花攔腰折斷，你要對竹東鄉親怎麼說明啊？我知 

  道問你你也不清楚啦！為什麼？因為下面的人沒有 

  跟你報告嘛！而且會勘的時候也沒有找我們議員去 
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  了解。你知道自行車步道嗎？彎彎曲曲的，在這裡 

  騎自行車不是很危險嗎？你把它建在竹東河濱公園 

  ，這影響有多大你知道嗎？現在鎮長跟我們幾個代 

  表已經要求他們暫緩工程。處長，你能不能趕快去 

  會勘了解一下情況？該補救的該努力的一起來做好 

  嗎？ 

環保局羅代理局長仕臣： 

    好。 

彭余議員美玲： 

    謝謝。真是對不起，我本來要很溫和的講，但是 

  昨天接到那通電話之後真的很心痛，為了要讓地方 

  發展，竟然把櫻花給砍了，這是有多痛的一件事， 

  講到這件事我比較激動一點。我希望縣府各處室在 

  做一件事的時候，能夠實地去了解和評估，希望大 

  家一起努力。再來我想請問原民處雲處長，我擔任 

  5屆議員以來不曾質詢過原民處，因為有 3位原住 

  民議員在努力對地方付出，只要他們沒有意見，我 

  通常是沒有意見的，但是這一次我一定要請雲處長 

  來說明，竹東動漫園區將來要如何命名啊？我知道 
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  你很用心跟縣長一起從中央爭取了 4千多萬進來， 

  剛剛有承諾客家元素有進去，可是鄉親要求的是在 

  外觀上希望能夠看到客家的建築，或者是一個完整 

  的東西在裡面。處長，可以承諾這件事嗎？請說明 

  一下，謝謝。 

原住民族行政處雲處長天寶： 

    謝謝美玲議員，針對產業中心的…… 

彭余議員美玲： 

    不要騙我，寶哥，我知道你當過議員很多屆，我 

  跟你同事過，能就能，不能就不能，我希望你直接 

  講明。 

原住民族行政處雲處長天寶： 

    好，我想產業中心的發展最重要還是將來設置之 

  後跟地方能夠融合，這個是我的第一個目標，能夠 

  永續經營，經費已經爭取到，被核定 5200萬，分 2 

  年的時間。6月中的時候我們會發包顧問包、管理 

  包和改善的經費，這 3項工作大概 2200萬，要進行 

  之前一定會讓竹東議員知道，看我們是如何把原住 

  民和客家產業結合，做了兩三年就關掉是我不願意 
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  看到的，所以一定會尊重竹東議員，尤其是美玲議 

  員，妳一定要參加，一定要給我們意見，如何把這 

  件事情做好，這是我奉縣長之命一定要完成的工作 

  。 

彭余議員美玲： 

    我只是要求在外觀上要有我們客家元素，因為竹 

  東是客家人數最多的地方，我沒有種族歧視，我也 

  很希望原住民能夠跟我們客家人融合在一起，可是 

  竹東火車站是客家人最重要的連結地方，如果說整 

  個建物看起來是原住民元素的話，竹東客家人何去 

  何從？在竹東最重要的地方竟然不是表現客家人的 

  傳統，而是原鄉，我擔心將來竹東會變原鄉。這個 

  問題很多鄉親都打電話來問我，所以我希望縣府在 

  做的時候把這個帶進去，雖然經費是原民處來的， 

  我希望能把客家的東西放在裡面可以嗎？ 

原住民族行政處雲處長天寶： 

    我在這裡跟美玲議員報告，「沒有問題」。 

彭余議員美玲： 

    好，謝謝你，我們一起努力，有會議我一定參加 
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  ，我們一起把這個地方活絡起來，將來對竹東地區 

  的觀光也好，各方面也好，帶動竹東地區讓它不要 

  變成蚊子館，我在這裡謝謝雲處長。再來請教民政 

  處，處長妳上任多久了？ 

民政處李處長安妤： 

    一個多月了。 

彭余議員美玲： 

    民政處是新竹縣政府最大的一個處，妳們的業務 

  跟 13鄉鎮是最貼切的，請問處長，上任一個多月以 

  來，13鄉鎮妳走過了嗎？13鄉鎮的鄉鎮長和主席妳 

  都知道他們的名字嗎？我不認為妳會全部記得，妳 

  能夠全部說出來嗎？ 

民政處李處長安妤： 

    謝謝彭余美玲議員對我們縣政的關懷和關注，跟 

  議員報告，其實我從 3月 25日來到新竹縣政府，13 

  鄉鎮還有 4個鄉鎮沒有跑過，就是五峰和尖石鄉、 

  峨眉跟北埔鄉，在這個過程當中拜會了議員及各個 

  戶所，剛好也是定期會開始，後續我還是會繼續把 

  這 4個鄉鎮確實去跑過。針對鄉鎮市長的部分，我 
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  們其實在上個月鄉鎮長聯誼會主席有說因為疫情的 

  關係，原本要召開的，現在就改成座談會，所以在 

  上個月我們有辦了一個鄉鎮長的座談會。也跟美玲 

  議員報告，我對各鄉鎮長確實沒有那麼的了解，其 

  實要請議員給我一些時間，我會用我最大的能力， 

  儘快來了解每一位鄉鎮市長，謝謝。 

彭余議員美玲： 

    我為什麼要問妳這個問題，因為民政處是跟 13 

  鄉鎮市長和主席最有互動的，我知道妳上任一個多 

  月來沒辦法認識這麼多，可是我希望妳能用心來做 

  。就像竹東的行政大樓，鎮長跟主席之間意見不合 

  ，或者是他們希望怎麼樣，其實我可以跟處長報告 

  ，他們都希望竹東行政大樓要完成，可是他們的想 

  法有不同，有人認為可以建在音樂村這個地方，跟 

  縣府一樣行政大樓、戶政、地政，全部設在一起很 

  好，可是妳知道嗎？我們鄉親們不喜歡住單層樓， 

  希望能住透天，這就是處長要去協調、了解的地方 

  ，看看他們的需求，再把行政大樓來完成。其實我 

  們大家都知道竹東鎮公所是危樓，我們也知道需要 
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  改建，就像芎林一樣有行政大樓，可是我們竹東這 

  麼大的鎮卻沒有行政大樓，這項工作很辛苦，但真 

  的需要縣政府去做溝通，不是聽某個人的意見就接 

  受，是要知道地方需要什麼，我現在告訴妳竹東鎮 

  民三分之二喜歡住透天的竹東鎮公所行政大樓，所 

  以我希望處長用心一點，我相信竹東鎮公所行政大 

  樓能完美來完成的，好不好？ 

民政處李處長安妤： 

    好，謝謝議員。 

彭余議員美玲： 

   下一次我希望妳能把 13鄉鎮長和主席的名字全部 

  叫得出來，而且能接觸得很好，因為妳是他們溝通 

  的橋梁。 

民政處李處長安妤： 

    謝謝議員提醒。 

彭余議員美玲： 

   接著我有幾個問題要請問社會處，首先要感謝縣長 

  對於老人年金部分能夠恢復 3千元，這是新竹縣鄉 

  親們最能感受到的，就跟營養午餐一樣，是民眾最 
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  能感受到的福利，我在這裡謝謝縣長和縣府的認真 

  努力。社會處長，好幾個會期我們都談到 94年以上 

  入住新竹縣的才能領老人年金，往後的都沒有，是 

  不是能調為 5年、10年或是幾年，把這個老人年金 

  的福利能擴大讓更多人能享受到，這個問題我反映 

  很多次了，但是一直沒有回答也沒有處理，是不是 

  財政處長又要回答財政拮据嗎？應該不至於吧！ 

    第二個問題是愛心車票的部分，我們以前是 8百 

  元，後來因為某些原因調整為 5百元，希望能夠恢 

  復 8百元，我希望你們能去評估，因為很多 65歲的 

  老人沒辦法坐車，是不是讓用得到的老人多加利用 

  ？這個問題等一下也請你來回答。 

    第三個問題是遊民的部分，我有跟你連絡過，竹 

  東上館里兒童遊戲區有一個涼亭，因為那邊需要建 

  設，所以我去看了，結果我發現涼亭裡面住了一對 

  應該是夫妻，我了解之後知道他們住在那裡已經很 

  久了。這個遊民的問題要如何來解決？他們不只吃 

  喝拉撒都在那裡，甚至於晚上做該做的事情也在那 

  邊，鄉親們住在那邊看了真的很不舒服。這件事情 
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  遊民只有回答「我沒有房子，我要住哪裡？我不住 

  在這裡，難道我要淋雨嗎？」，處長，以上這三個問 

  題請你來回答。 

社會處李處長國祿： 

    謝謝美玲議員對社會福利和老人乘車卡及街友相 

  關問題的關心，我首先回應敬老津貼的問題，對於 

  設籍放寬 10年的部分，社會處和財政處一直在研擬 

  當中，之前幾位議員也有關心，當然除了考量財政 

  的因素之外，敬老津貼因為當時的設計是沒有國民 

  年金的發放，現在國民年金已經開始實施，相關的 

  農保也都有最基本的補助，所以國民年金應該是可 

  以來取代，多數縣市的敬老津貼都已經退場了。 

彭余議員美玲： 

    我沒有問這麼細啦！我只是問你年限可不可以做 

  調整啦！ 

社會處李處長國祿： 

    是，當然我們也是考量這個事由，我們現有的資 

  源恢復到 3千元，109年的預算從 5億增加到 6億 

  到 11億，所以我們在考量放寬設籍 5年到 10年這 
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  個部分，可能到時候會有很多人遷入，這影響是長 

  遠的，比如說會排擠到現有民眾領 3千元的福利， 

  再來如果未來他們還使用長照資源，也是會增加我 

  們相關的預算，目前整體考量下，社會處還是維持 

  比較保守的做法。第二個問題是敬老愛心卡，現在 

  是 5百點，事實上縣長也非常關心原住民老人，這 

  部分也放寬到 55歲，預計也會增加幾百萬的金額， 

  事實上我們的製卡率是百分之 77，所以等於整個 65 

  歲以上 7萬多人裡面，有百分之 77的人在使用，所 

  以這 5百點當月使用完畢，沒有用完也不能累計到 

  下個月，我們設計這個是希望能夠健康促進和社會 

  參與，我們不是全額補助，但能達到這樣的功能， 

  所以目前也是沒有做這樣的考量。第三個是街友的 

  部分，在竹東下公館公車亭和惠安公園這邊，這兩 

  位街友是 107年 9月就已經列冊，也輔導 2年，這 

  兩位街友男性有工作能力，女性街友領有第一類的 

  身心障礙手冊。 

彭余議員美玲： 

    那他們住在那裡要怎麼辦呢？ 
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社會處李處長國祿： 

    我們有給他們做就業輔導或返鄉就醫的協助，這 

  是我們一直在關心的。目前女性街友有親屬支援， 

  他們還是會去關心，男性街友部分我們也會做一個 

  安置，但是他們兩位都不願意去，也沒有立即急迫 

  緊急收容的需求，所以我們還是從旁給他們協助輔 

  導，當然也是提醒他們不要影響到其他人。 

彭余議員美玲： 

    希望你們能繼續給他們輔導，因為小孩子根本不 

  敢過去那裡玩，雖然他們跟大家有互動，但住在那 

  裡總不是辦法，他們的棉被、衣服全部在那裡，天 

  氣熱了他們把衣服給脫了，真的是很不雅觀，所以 

  希望你們繼續努力。至於老人年金和愛心車票部分 

  ，也希望你們能繼續評估，如果可以的話，我希望 

  新竹縣的福利能夠做得更完善，謝謝。 

    接下來請問交旅處，不用回答，用書面回答就可 

  以。竹東仁愛停車場，我知道信義停車場在建設的 

  時候，新竹縣政府有撥了 6千萬進來，要感謝那時 

  候的副縣長，也就是現在的楊縣長，當時本席跟蔡 
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  主秘在縣政府裡面，一起為了台泥建設問題爭取了 

  這 6千萬，縣長應該記得這件事。這 6千萬進來後 

  ，竹東的信義停車場現在已經完成了，那天已經上 

  樑了，但是竹東仁愛停車場部分，我希望交旅處能 

  夠尊重一下，為什麼呢？中央有經費下來，地方要 

  配合，竹東這麼大的一個建設，新竹縣政府竟然沒 

  有任何配合款進來，我希望處長能夠用心一點，爭 

  取一些經費進來，竹東仁愛停車場預算已經通過了 

  ，我希望能夠做得更完善，讓竹東的停車問題能夠 

  得到疏解，我在這裡謝謝你，到時候請用書面做一 

  個說明。 

    再來是運轉中心在音樂村的部分，不知道現在進 

  度如何了？從開始到現在，我都沒有聽說進行到哪 

  裡了？可是我有看到圍籬已經出來了，我相信是有 

  在動了，什麼時候可以完成？這是竹東幾項重要的 

  建設，希望處長能夠更用心好不好？也請你用書面 

  來回答。 

    縣長，我們榮華里和上館里這麼大，到目前為止 

  只有這兩個里沒有活動中心，希望在建國民中心的 
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  時候，是不是可以把上館活動中心列到那裡去，讓 

  將近 1萬多的上館里民能夠有一個家？榮華里也是 

  一樣，這麼大的里竟然沒有一個活動中心，真的很 

  辛苦，我身為榮華里的里民，我也很無奈。為什麼 

  ？因為沒有提出，我們沒有認真爭取，真的沒有的 

  話，我對榮華里的里民也交代不了，我自己身為榮 

  華里的里民，我也是很辛苦，所以我希望縣長能把 

  這兩個活動中心列進來，我相信這是對鄉親一個很 

  好的照顧。 

    再來是工務處，外五里的塞車問題很多解決的方 

  法，我手上就有幾份資料，我希望你待會能把它拿 

  去做處理，把外五里的塞車問題儘速來做解決。其 

  實在 108年度的時候生活圈各方面都已經圈出來， 

  只是竹東鎮公所沒辦法完成這些項目，希望新竹縣 

  政府的經費進來一起配合，把外五里的交通網做得 

  更完善，待會下去之後我再跟你說明，在這裡先謝 

  謝你。 

    本席今天 1個小時的質詢時間已經到了，我也不 

  耽誤大家太多時間，希望大家一起努力，府會之間 
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  彼此尊重、和諧，把新竹縣的各項建設能夠做得更 

  好，議長、副議長、縣長和議員們大家一起努力， 

  謝謝大家。 


